



Ensayo
“Estrategias del sector salud”

Salud Pública

Licenciatura en Nutrición

7mo. Cuatrimestre

Alumna: María Fernanda García Díaz

Universidad del Sureste

Septiembre 2020

Estrategias del sector salud

Introducción

“La salud pública es entendida como la salud de la población y abarca todas las dimensiones colectivas de la salud. El sujeto básico y permanente de la salud pública es la misma población organizada en la sociedad, no solamente es un campo de conocimiento multidisciplinario, es también una práctica social intersectorial.” 1

Las estrategias de sector salud buscan utilizar los recursos disponibles para lograr los objetivos planteados por la Organización de las Naciones Unidas, en respaldo la Organización Mundial de la Salud presentó la Estrategia Mundial para la Salud de la Mujer, el Niño y el Adolescente, expandiendo así sus propósitos y abarcar todos los sectores que conforman la población.

El sector salud y las estrategias establecidas

El 25 de septiembre de 2015 se celebró la Cumbre de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, buscando aprobar la Agenda para el Desarrollo Sostenible, El título final del documento es “Transformar Nuestro Mundo: la Agenda 2030 para el Desarrollo sostenible. Dicho documento incluye los 17 Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS), como resultado la Organización Mundial de la Salud, el llamado fue “garantizar una vida sana y promover un estado de bienestar de todos a todas edades”.

En los últimos años México se esforzó y logro avanzar de manera muy notaria en hacer frente a los desafíos de salud, el cuarto de los Objetivos de Desarrollo del Milenio es reducir la mortalidad infantil, el país se encuentra muy cerca de cumplir la meta comparando los datos en 1990 la mortalidad era de 40%, en 2013 se redujo a 15.7% y para el 2015 era de tan solo el 13.7%.

Entre 1990 y 2013, México redujo la mortalidad materna más de la mitad, pues era de 88.7 defunciones por cada 100 mil nacidos vivos, y en el 2013 de 38.2, para 2015 la cifra paso a 22.2 por cada 100 mil nacidos.

México ha mantenido la prevalencia del VIH/SIDA por debajo del 0.6% en la población de 15 a 49 años.

Aun con estos datos obtenidos, persisten las cargas de enfermedades transmisibles, la incidencia y prevalencia de causas no transmisibles de muerte; las cifras de discapacidad en países en vías de desarrollo son inaceptablemente altas.

Las estrategias planteadas a nivel mundial necesitan adaptarse a los distintos contextos que se presentan ya que existen diversos factores que hacen que la población sea

cambiante y variada, es por ello que diversas organizaciones mundiales se compaginan para crear diversos programas de bienestar social en materia de salud.

El Fondo de Las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), orientándose por los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Convención sobre los Derechos del Niño y la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer, busca que ningún niño muera a causa de una enfermedad evitable, y que todos los niños desarrollen plenamente su potencial con salud y bienestar, para el periodo comprendido de 2016 a 2020 UNICEF establece dos objetivos:

1. Poner fin a la mortalidad materna, neonatal e infantil evitable
2. Promover la salud y el desarrollo de todos los niños.

UNICEF tiene como meta pasar de ser un programa vertical centrado en enfermedades específicas a fortalecer los sistemas de salud y la capacidad de resiliencia para adaptarse a los nuevos requerimientos que la población demanda, promocionando una mejor integración de las actividades humanitarias y para el desarrollo y del fomento de la programación fundamentada en prever los riesgos.

Otras de las estrategias de salud, abarca los programas de emergencia que incluyen las emergencias de salud pública y las epidemias, las estrategias, anteriormente mencionadas buscan aumentar la eficacia del sistema de salud antes, durante e incluso después del desastre.

“La estrategia” como denominó UNICEF su plan estratégico de salud, abarca tres enfoques en grandes rasgos ante estas

1. Corregir las desigualdades en los diferentes niveles de salud.
2. Fortalecer el sistema de salud, abarcando la preparación, respuesta ante emergencias y la resiliencia para adaptarse a los nuevos factores.
3. Promover políticas y programas integrados multisectoriales.

Las estrategias del sector salud, tienen por objeto aprovechar los diferentes dominios de las organizaciones para lograr complementarse, así como también utilizar la experiencia y la trayectoria de trabajo en pro de la salud de la población, cada organización enfocada y especializada a su área. A la par se siguen creando estrategias para lograr satisfacer las necesidades cambiantes de la población, y lograr evolucionar para establecerse ante cada nueva variante.

Bibliografía:

1. Gabriel Esteban Acevedo, Gustavo Adolfo Martínez, Juan Carlos Estario. (2007). Manual de salud pública. Centro de Investigación y Formación en Salud ambiental: Encuentro Grupo Editor.
2. Organización de las Naciones Unidas . (2019). Objetivos de Desarrollo Sostenible. de ONU Sitio web: <https://www.onu.org.mx/agenda-2030/objetivos-del-desarrollo-sostenible/>